

Don Gerardo a los catequistas: «El mundo cree más a los testigos»

El pasado 29 de octubre se celebró en la catedral de Ciudad Real el envío diocesano de catequistas. Este curso, desde la delegación diocesana de Catequesis, se trabajará por la sensibilización y preparación para la atención catequética y pastoral a personas con discapacidad.



Don Gerardo Melgar entregando materiales catequéticos a un grupo de niños de la parroquia de Los Ángeles de Tomelloso

El obispo de Ciudad Real, don Gerardo Melgar, presidió en la catedral en la mañana del 29 de octubre la misa de envío de los catequistas de toda la diócesis. Con esta celebración se expresa que los catequistas llevarán a cabo, junto a los sacerdotes, «la tarea de enseñar la fe y acompañar a los catecúmenos en el camino cristiano».

Este curso, desde la delegación diocesana de Catequesis, se traba-

rá por la sensibilización y preparación para la atención catequética y pastoral a personas con discapacidad. Por esta razón, al final de la celebración don Gerardo hizo entrega a un grupo de niños de la parroquia de Los Ángeles de Tomelloso de un material de catequesis para niños con especiales dificultades de aprendizaje.

En la misa, concelebrada por varios sacerdotes, los catequistas

se comprometieron públicamente a enseñar el Evangelio tras hacer la profesión de fe junto a toda la asamblea. El obispo los envió oficialmente a la misión catequética, un ministerio de servicio, una misión que es la misma que comenzó Jesús «porque cuando ejercemos ese servicio eclesial estamos haciendo realidad el envío de Cristo, convirtiéndonos en

[Continúa en la página siguiente]

[Viene de la portada]

instrumentos y en medios de los que Dios se sirve hoy para anunciar la Palabra de Dios a niños, adolescentes, jóvenes y adultos».

Don Gerardo explicó el ministerio de la catequesis como una misión comprometida en tres aspectos: el formativo, para tener conocimientos que enseñar; el aspecto testimonial, por un conocimiento íntimo del Señor que hará del catequista un testigo del resucitado y, en tercer lugar, se trata de una tarea que el catequista no ejerce en nombre propio, sino que «explicamos la Palabra de Dios a los demás en nombre de la comunidad cristiana de la Iglesia y, por eso, se nos pide fidelidad a esa palabra, tanto a la hora de vivirla nosotros como a la hora de comunicarla a los demás», dijo.

En cuanto al trabajo concreto del catequista, refiriéndose al momento actual, don Gerardo agradeció la pasión y tiempo que emplean en un ministerio que hoy no es fácil, «precisamente porque estamos en una sociedad que vemos cómo tanta gente ha prescindido de Dios en su vida y no valora el mensaje cristiano». En este sentido, les pidió autenticidad porque el «mundo actual cree más a los testigos [...] y el único evangelio que muchos de los hombres y mujeres de nuestro tiempo van a leer es el testimonio que demos los cristianos».

Ahondando en la dificultad de la tarea, don Gerardo animó a los catequistas porque no solo ejercen su trabajo en nombre de Cristo,



Catequistas de toda la provincia acudieron a la catedral

sino que Cristo mismo los acompaña en la labor «con su gracia y con su espíritu. Está constantemente actuando en nosotros».

También se refirió el obispo a la implicación de la familia en la catequesis. Pidió a los padres su ayuda «como responsables principales de la educación cristiana de sus hijos». Es el catequista el que debe intentar que ayuden en la formación y que entiendan que el catequista es solo una ayuda.

Por último, don Gerardo rezó para que los catequistas «con ilusión y esfuerzo y la gracia del Señor» consigan «los frutos que el Señor espera y que tuvo como intención al enviar a la Iglesia a predicar el Evangelio». Además, invitó a toda la comunidad a pedir por los niños, adolescentes y

jóvenes para que abran su corazón al mensaje de Jesús.

Después de la homilía y de la profesión de fe, un grupo de niños de la parroquia de Los Ángeles de Tomelloso hizo la oración de los fieles, pidiendo por el trabajo de los catequistas.

Tras la liturgia eucarística, don Gerardo bendijo a los catequistas pidiendo al Señor que robustezca su decisión, que aprendan meditando la palabra y que, profundizando en la doctrina de la Iglesia, «te sirvan con alegría», concluyó.



«Cuando ejercemos ese servicio eclesial estamos haciendo realidad el envío de Cristo, convirtiéndonos en instrumentos y en medios de los que Dios se sirve hoy para anunciar la Palabra de Dios a niños, adolescentes, jóvenes y adultos»



A la catedral acudieron sacerdotes de toda la diócesis

Carta de nuestro Obispo

La perseverancia salvará nuestras almas

Jesús, con un lenguaje apocalíptico, explica a los discípulos cómo será el final, cuando se aproxime la segunda y última venida de Cristo.

Así nos lo presenta el Señor y la liturgia en este penúltimo domingo del año litúrgico, nos lo pone a nuestra consideración, para que también nosotros estemos preparados.

Todo lo material que admiramos, incluso la suntuosidad de los templos que todos admiramos, todo eso desaparecerá.

Los seguidores de Cristo hemos de estar alerta porque vendrán otros anunciando la felicidad por otros caminos; se presentarán como los salvadores que prometen felicidad. Jesús nos dice que estemos muy atentos y que no vayamos detrás de ellos.

Cuanto todo esto suceda, a los que seguimos al Señor nos perseguirán, nos juzgarán y nos entregarán a la cárcel; es decir, tendremos toda una serie de persecuciones y será un momento que tenemos que aprovechar para dar testimonio de Cristo.

Jesús anuncia que todos nos odian a causa de la fe en Él, pero aun así nos anima a vivir desde su mensaje, siendo fieles a su estilo de

Jesús anuncia que todos nos odian a causa de la fe en Él, pero aun así nos anima a vivir desde su mensaje

vida, porque ni un solo pelo de nuestra cabeza se caerá sin que nuestro Padre Dios lo consienta. Así nos urge a todos a la perseverancia en la fe en él, porque desde la fe en Él salvaremos nuestras almas.

¿Qué, nos está diciendo Jesús con este lenguaje apocalíptico?

Es este un texto cargado de contenido teológico:

Nos está diciendo que estamos ya en el tiempo de espera, es el tiempo

de la Iglesia que prepara su segunda venida, cuando el Señor aparecerá, no ya en la humildad de la carne como en Belén, sino como Dios poderoso, para juzgar a la humanidad entera.

Nuestra vida aquí en la tierra, como seguidores de Cristo, la experimentamos como un tiempo donde nos es posible la felicidad total. Es ese tiempo de persecuciones, de condena, de desprecio, de dificultades por seguir a Jesús.

Estamos asistiendo a la auténtica persecución de los discípulos en los países en los que la Iglesia está abiertamente perseguida

Lo estamos experimentando: en nuestra vida tenemos dificultades para vivir nuestra fe, porque hay otras muchas llamadas del mundo que quieren ensombrecer nuestro camino de seguimiento de Jesús.

Estamos asistiendo a la auténtica persecución de los discípulos en los países en los que la Iglesia está abier-

tamente perseguida. Y en otros como el nuestro, en los que la persecución de los que creemos es más sofisticada pero, en definitiva, nos van estrechando cada día más el cerco, con leyes y con un ambiente laicista, para que vivamos, no desde Dios, sino desde el ambiente social de descristianización y secularismo en donde Dios pierde toda la importancia.

El Señor nos lo dice para que estemos muy atentos, para que no siga-

mos las voces de sirena que suenan en nuestro interior

y en nuestro mundo exterior y que nos hacen una llamada constante a construir una vida sin Dios. Porque prometen una vida más fácil, aunque al final nos deje vacíos.

Se trata de perseverar en nuestra fe, una fe que debe dar sentido a todo



cuanto vivimos, y transformarnos por entero; una fe que nos abre a la esperanza de la vida nueva después de este mundo, donde lograremos una felicidad plena y eterna que nadie puede arrebatarnos.

Para conseguir esta felicidad que Cristo nos propone se nos pide perseverar en la fe, perseverar a pesar de las dificultades, perseverar aunque sea más difícil vivir este estilo de Jesús que otros estilos más fáciles, porque la perseverancia nos hará felices aquí, y nos dará la plena y total felicidad después de esta vida, junto a Cristo y todos los que en este mundo lo han seguido con fidelidad. Por eso, Cristo nos da paz y nos quita el miedo. No tengáis miedo porque «ni un cabello de vuestra cabeza perecerá; con vuestra perseverancia salvaréis vuestras almas» (Lc 21, 19).

+ Gerardo Juelga
Obispo de C. Real

Cuatro seminaristas harán el acolitado y el lectorado el próximo sábado

El próximo sábado 19 de noviembre, a las doce del mediodía, en el templo de La Asunción de Manzanares, cuatro de nuestros seminaristas serán instituidos acólitos y lectores por parte del obispo, don Gerardo Melgar. Se trata de Miguel Carretero Granada, de Villanueva de los Infantes; Pascual García Martínez, de Villahermosa; Ángel García Moreno, de Tomelloso, y Martín Tébar Hernando, de Manzanares.



Miguel Carretero tiene 27 años, es natural de Puerto Lápice, pero vecino de Villanueva de los Infantes.

Estuvo en el Seminario entre 3.º de ESO y 3.º de Teología. En ese curso interrumpió la formación y estudió Magisterio durante dos años, incorporándose a la parroquia de San Pedro de la capital y regresando después al Seminario.

Ha colaborado en los años de formación en la pastoral de Las Casas, Villamayor de Calatrava, Torralba de Calatrava y el Hospital General de Ciudad Real. Este año de pastoral trabaja en la parroquia de Herencia.



Martín Tébar tiene 26 años y es natural de Manzanares. Ingresó al Seminario en el curso de Fundamentación tras concluir estudios superiores de Informática.

A lo largo de su formación ha colaborado en la actividad pastoral de la parroquia de Villamayor de Calatrava, con las comunidades del Seminario Menor, en el Hospital General de Ciudad Real, en la parroquia de Santiago de la capital, en Viso del Marqués y en Moral de Calatrava.

Actualmente realiza un año de pastoral en la parroquia de Argamasilla de Alba.



Pascual García Martínez es natural de Valencia, aunque creció en Villahermosa. Tiene 25 años e ingresó al Seminario cuando tenía 11 años.

Además de los estudios de Teología, se ha formado pastoralmente en la parroquia de Las Casas, en Alcázar de San Juan, en el Seminario Menor ayudando con la formación, en San Pedro de la capital, en el Hospital General de Ciudad Real, en la parroquia de Herencia.

Está realizando un año de pastoral en Brazatortas y Fuencaliente, además de las aldeas de alrededor.



Ángel García Moreno es natural de Tomelloso y tiene 48 años. De profesión, pastor, es el octavo de diez hermanos. Ingresó en el Seminario en 2015 después de comenzar estudios superiores de Matemáticas.

Además de la formación académica en el Seminario, se ha formado pastoralmente en el Cottolengo de Cáceres, en Siloé de Cáritas en Ciudad Real, en Valdepeñas, en el Hospital de la capital, en Guadalmez, Alamillo, San Benito y en Torralba de Calatrava. Este curso está en la parroquia de Carrión de Calatrava.

Convocado el XIV Festival de Clipmetrajes de Manos Unidas

Son ya catorce ediciones de Festival de Clipmetrajes de Manos Unidas. En los últimos años, nuestra provincia ha participado activamente, consiguiendo en algún caso premios y, sobre todo, trabajando con los estudiantes para que aprendan por sí mismos que las acciones individuales contribuyen a un mundo mejor.

El pasado 26 de octubre se presentó en el obispado de Ciudad Real la XIV edición del Festival de Clipmetrajes de Manos Unidas.

Se trata de «una actividad de Educación para el Desarrollo que tiene como objetivo promover, fundamentalmente entre los jóvenes, la conciencia social y el compromiso. Despertar el sentido crítico de la juventud es fundamental para la acción solidaria», explicó Conchi Martínez, presidenta de la ONG en nuestra provincia.

La presidenta hizo un llamamiento a los centros educativos para que incluyan esta actividad, un vídeo de un minuto que haga visible cómo «nuestro estilo de vida» refleja el compromiso con la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. «En sus trabajos los participantes deberán mostrar cómo a través de nuestras acciones individuales contribuimos a edificar algo más grande, con repercusión colectiva, porque con nuestras acciones podemos cambiar el mundo», dijo.

Para apoyar la reflexión sobre el problema planteado y escribir su guion, los participantes tendrán accesibles toda una serie de materiales que podrán encontrar en la web del Festival.

Por su parte, Luis Beamud, voluntario de la ONG, explicó las distintas categorías para participar en el festival.

Además de los alumnos de centros educativos, al festival pueden inscribirse mayores de 18 años en la categoría general.

El alumnado de la categoría escolar puede enviar sus clipmetrajes hasta el 16 de febrero de 2023. Y los concursantes de la categoría general, tendrán de plazo hasta el 4 de mayo del mismo año.

Dos categorías

Categoría escuelas. Dirigida a los niveles de educación formal (Primaria, Secundaria, Bachillerato y Ciclos de Formación Profesional) y al ámbi-



Luis Beamud y Conchi Martínez durante la presentación del festival

to de la educación no formal (asociaciones juveniles, grupos parroquiales, actividades extraescolares, grupos culturales, etc.), desde los 6 hasta los 18 años de edad. Los grupos podrán inscribirse y subir sus vídeos a través de la página web desde el 17 de octubre de 2022 hasta el 16 de febrero de 2023.

Categoría General. Está orientada a todo tipo de público mayor de 18 años. Animamos a estudiantes, profesionales y aficionados al mundo audiovisual, a los que puede resultar especialmente atractivo este concurso. Los plazos para la Categoría general son desde el 17 de octubre de 2022 hasta el 4 de mayo de 2023.

Dos fases

La categoría escolar tiene dos fases: autonómica y nacional.

Autonómica. Tres expertos en el mundo audiovisual, de la cooperación y de la educación conforman el jurado autonómico, además de representantes de Manos Unidas.

Se celebrará un acto en las comunidades autónomas que hayan recibido un mínimo de diez vídeos. En él se hará entrega de los tres primeros premios para la categoría de primaria y para secundaria que consistirá en trofeo, diploma y un cheque para el primer premio de 200 euros en material escolar. Este curso la final autonómica tendrá lugar en Ciudad Real.

Nacional. La final nacional se celebrará en Madrid el sábado 6 de mayo. Participarán los diez clipmetrajes finalistas seleccionados de entre todas las comunidades autónomas participantes.

La categoría general tiene una única final. Los clipmetrajes de esta categoría estarán valorados por un jurado nacional compuesto por profesionales del cine, del sector audiovisual y del ámbito educativo.

El premiado al mejor clipmetraje de la categoría general viajará junto al realizador Fernando Martín a un país de América en el que Manos Unidas apoya proyectos de desarrollo para rodar su propio corto documental.

«Fuera de cobertura», campaña por las personas sin hogar

El domingo 30 de octubre fue el día central de la campaña por las personas sin hogar de este año 2022. En torno a este día, Cáritas organizó varios actos por toda la provincia, reclamando la falta de derechos básicos que dejan a estas personas «fuera de cobertura», como indica el lema de este año. La actividad más importante se celebró en la Plaza Mayor de Ciudad Real.



Un momento del acto en la Plaza Mayor de Ciudad Real el pasado 27 de octubre

El acto central de la campaña por las personas sin hogar del pasado 30 de octubre se celebró en la mañana del jueves anterior en la Plaza Mayor de Ciudad Real, donde se reunieron participantes de todos los centros de Cáritas, así como voluntarios y trabajadores. A la vez, en varias ciudades españolas tenían lugar actos similares. En concreto, en Ciudad Real se guardó un minuto de silencio que precedió a la lectura del manifiesto por parte de Mario, residente en Casa de Abraham de Daimiel.

En el acto participaron estudiantes de la Escuela de Arte y Diseño

Pedro Almodóvar. Hicieron una dinámica para denunciar la situación de las personas sin hogar. Además, también participaron estudiantes del Ciclo de Integración Social del IES Atenea de la capital con pancartas y atendiendo en las mesas informativas.

El lema de la campaña, *Fuera de cobertura*, denuncia la falta de acceso a derechos y pone de manifiesto la realidad de las personas en situación de sin hogar «que dejamos

en los márgenes de los derechos humanos, en especial de la protección social, personas que además se han quedado fuera de los vínculos relacionales que construyen las redes afectivas y emocionales en las que nos sostenemos y construimos como comunidad», denuncian desde Cáritas. Además, «no dejes que se queden fuera», invita a la acción, a superar las dificultades y el desánimo compartiendo objetivos y acciones. «Necesitamos cambiar la mirada, el gesto y el compromiso con esta realidad que cada vez viven más personas para hacer posible establecer las bases del bien común para todas las personas».

En el año 2021 se acompañó desde el programa de Cáritas a 654 personas, con 985 atenciones. De estas personas, 484 fueron atendidas en los centros y 170 en los puntos de información. Estos puntos de información ofrecen servicio de orientación, además de cubrir las necesidades básicas y ofrecer la posibilidad de iniciar procesos de recuperación personal en centros preparados. Están situados en varias Cáritas de la diócesis: Valdepeñas, Campo de Criptana, Manzanares, Socuéllamos, Villarrubia de los Ojos y Tomelloso.



Estudiantes de la Escuela de Arte y Diseño Pedro Almodóvar crearon una dinámica para denunciar la falta de derechos de las personas sin hogar

Bendición de las puertas de la parroquia de Argamasilla de Alba



El obispo incienso una de las portadas al comienzo de la celebración



El acto central por las nuevas portadas de la iglesia fue la eucaristía en el templo

El 18 de octubre, el obispo, don Gerardo Melgar, bendijo las nuevas puertas del templo de la parroquia de San Juan Bautista en Argamasilla de Alba.

La celebración comenzó con la bendición, a la que siguió la procesión hasta el altar para el comienzo de la misa. Don Gerardo habló de la importancia de las puertas en la construcción, conformando todo el templo y comparándolo con el «templo vivo» que son los cristianos. De igual modo, agradeció a toda la comunidad su colaboración, así como la ayuda del ayuntamiento. Junto al obispo, concelebraron el párroco

de Argamasilla, Ángel Moreno, y el arcipreste, Eustaquio Camacho.

Después de la misa, hubo una mesa redonda en el centro San José, donde intervinieron el párroco, Ángel Moreno; la historiadora Pilar Serrano de Menchén; la arquitecta Gloria Ciudad, y el constructor, Manuel Villar.

El sacerdote dio las gracias a toda la comunidad por su ayuda económica para mantener el templo y continuar embelleciéndolo. Del mismo modo, al igual que el templo crece y cambia, la comunidad crece, cambia y continua con la labor evangelizadora que se inició con la fundación de Argamasilla.

Por su parte, Pilar Serrano de Menchén explicó las distintas fases constructivas del templo desde el punto de vista histórico.

La arquitecta y el constructor informaron sobre la intervención y la creación de las nuevas puertas, que sustituyen materiales y columnas de los años noventa sin valor arquitectónico o práctico.

Es probable que las puertas no se terminaran en el momento de construcción del templo, tal y como ocurrió con la parte que hoy se conoce como «el descubierto», a los pies de la iglesia, donde una de las torres del proyecto inicial está sin construir.

Mancha Este se formó en los *Oratorios para niños*

Catequistas de varias parroquias del arciprestazgo Mancha Este se reunieron en la casa parroquial de La Asunción de Tomelloso entre el 7 y el 9 de octubre para recibir formación sobre el *Oratorio para Niños Pequeños* con la ayuda de sacerdotes del Instituto Clerical Cooperadores Veritatis de la Madre de Dios.

Las jornadas fueron organizadas desde el arciprestazgo, aunque acogieron también a catequistas de Campo de Criptana, Herencia o Villarta de San Juan. El equipo de los Cooperadores se encargó de dar a conocer el origen, el trabajo y las diversas experiencias sobre los *Oratorios para Niños Pequeños*, como denominan a esta actividad oracional y catequética.

Estos Oratorios son una experiencia de encuentro con Dios para niños a través de la Palabra. No están dirigidos tanto a la transmisión de conocimientos, sino a la vivencia experiencial del Evangelio.



Un momento del encuentro formativo sobre los Oratorios en el salón de actos de La Asunción de Tomelloso

ENCUENTRO



INFANCIA MISIONERA

El próximo sábado 19 de noviembre tendrá lugar en Tomelloso el XII Encuentro de Infancia Misionera. Organizado por la Delegación de Misiones de la diócesis, es un momento de diversión, convivencia, aprendizaje y oración para los más pequeños de las parroquias.



*Lucas 21, 5-19: Jesús les habló de los malos momentos, cuando fueran denunciados por sus propios hermanos y algunos quizá fueran ejecutados por su nombre...
Comentario: Dios es salvación en medio de la historia. Este es el mensaje de Jesús.*

Para la celebración *Por Beni Asensio Mora*

XXXIII Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

Moniciones

- **ENTRADA.** Hoy celebra la Iglesia la Jornada Mundial de los Pobres en la que el papa Francisco invita a los cristianos a convertirnos en el signo del amor de Cristo por los últimos y más necesitados. Manifestemos ese amor en un encuentro comprometido y solidario con los más pobres.
- **1.ª LECTURA (Mal 3, 19 - 20a).** El profeta Malaquías levanta su voz para mostrarnos la fe y la confianza en un Dios que no abandona a su pueblo y en justicia da a cada uno lo que le corresponde.
- **2.ª LECTURA (2Tes 3, 7 - 12).** San Pablo nos dice que el trabajo es participación en la acción creadora de Dios y fuente de crecimiento personal y social. Construyamos el Reino de Dios.
- **EVANGELIO (Lc 21, 5 - 19).** Los dolores y persecuciones por el evangelio y el testimonio de los discípulos forman parte de la historia de la Iglesia. El evangelista nos aconseja mantener hasta el final una actitud fiel y perseverante.
- **DESPEDIDA.** En esta Jornada Mundial de los Pobres, renovados y llenos por el don de la eucaristía, volvamos a nuestra realidad para testimoniar nuestro compromiso fraterno, compartiendo, a ejemplo de Jesús, lo que somos y tenemos con nuestros hermanos más desfavorecidos.

Oración de los fieles

- S. A ti, Señor, que eres rico en misericordia, te pedimos:
- Por la Iglesia: para que esta Jornada Mundial de los Pobres convierta nuestra conciencia creyente en un llamamiento a compartir nuestros bienes. Roguemos al Señor.
 - Por todos los que en la Iglesia sirven directamente a los pobres: para que nos lleven a tener una actitud samaritana. Roguemos al Señor.
 - Por cuantos tienen responsabilidad en el mundo: para que reaccionen ante la cultura del descarte. Roguemos al Señor.
 - Por los creyentes y por todos los hombres de buena voluntad: para que mantengamos la mirada fija en quienes tienden sus manos clamando ayuda. Roguemos al Señor.
 - Por los que en este día compartimos este banquete eucarístico: para que alimentemos nuestra fe, perseverancia y generosidad. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, Padre, por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Reunidos en el nombre del Señor (CLN/A9) **Salmo R.:** El Señor llega para regir los pueblos con rectitud (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comunión:** Te conocimos al partir el pan (CLN/O25) **Despedida:** Madre de los pobres (CLN/318)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes Ap 1, 1 - 4; 2, 1 - 5a • Lc 18, 35 - 43 **Martes** Ap 3, 1 - 6.14 - 22 • Lc 19, 1 - 10 **Miércoles** Ap 4, 1 - 11 • Lc 19, 11 - 28 **Jueves** Ap 5, 1 - 10 • Lc 19, 41 - 44 **Viernes** Ap 10, 8 - 11 • Lc 19, 45 - 48 **Sábado** Ap 11, 4 - 12 • Lc 20, 27 - 40

Director: Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es